

# Pastorale *Québec*

Volume 127, numéro 4 • Juin 2015

**Palestine**  
Une terre pour  
deux peuples

La Messe chrismale  
La JMJ diocésaine

La marche  
œcuménique  
de la Croix

Développer  
de nouveaux  
leaders

## Premier plan

### 3 Palestine

Une terre pour deux peuples

- 6 Le Jubilé de Notre-Dame de Québec primé par l'Office du tourisme

## Voies de passage

### 7 Le cardinal Turcotte (1936-2015)

Un grand départ

### 8 Programme québécois d'éthique et de culture religieuse

Le Collège Loyola l'emporte en Cour suprême

### 9 La prière bannie des conseils municipaux

## Vie diocésaine

### 10 La JMJ diocésaine

Une journée résolument missionnaire

### 12 Nominations diocésaines

### 13 Les Confessions d'Augustin, récit d'une profonde quête existentielle

### 14 Une première, la Messe chrismale diurne

### 16 Églises vertes

Un rassemblement de convertis

### 18 On a suivi la Croix jusqu'aux ténèbres

### 20 Un Conseil presbytéral sous le signe de l'inattendu

### 21 Un projet de développement du leadership...

Former des disciples missionnaires pour l'Église de Québec

### 23 La virginité consacrée : un don de Dieu à l'Église

### 24 Une présence dynamique à Madagascar

## Carrefour

### 26 « Dessine-moi un personnage... biblique! »

Profession? Personnage biblique secondaire!

### 28 Livres

### 31 En bref

### 36 Méditation

L'âme invisible

## LIMINAIRE

# Oui, j'avance au large

Tout juste avant d'aller sous presse, nous avons appris que notre évêque auxiliaire à Québec, **M<sup>gr</sup> Denis Grondin**, avait été choisi par le pape François pour devenir le prochain archevêque de Rimouski. Nous devrions nous habituer à ce que nos évêques auxiliaires nous quittent vers d'autres diocèses, mais non : l'attachement à nos pasteurs rend toujours difficiles ces « au revoir »...

J'ai toujours été édifié par les « oui » d'hommes et de femmes qui répondent à l'appel de leur Église. En cette année de la vie consacrée, je trouve le « oui » des évêques aussi édifiant que celui de tous les religieux, religieuses, prêtres et toutes les personnes qui donnent leur vie à Dieu. J'ajoute que le « oui » des personnes laïques me fascine également. Chaque famille, chaque Église domestique, donne de multiples occasions de s'oublier pour s'ouvrir aux besoins de ceux et



PHOTO: ECDQ.TV

celles qui nous entourent. Il est parfois beaucoup plus difficile de répondre par l'affirmative à un proche qu'à un inconnu. Étonnant, non? À mon sens, la facilité de répondre « oui » lors de nos engagements quotidiens prend souvent sa source à la façon dont nous répondons à la plus importante des questions: accueillons-nous Jésus Christ comme Sauveur de nos vies? Lui faisons-nous pleinement confiance? Le lâcher-prise n'est jamais facile, mais quand nous parvenons à l'atteindre au fil de nos existences sur Terre, c'est une fenêtre extraordinaire qui branche directement à son Amour. Lorsque vient le moment de notre dernier souffle, l'abandon à Dieu illumine les moments les plus difficiles. Je nous souhaite que, de notre vivant, nous ayons la force, avec la grâce de la Pentecôte, de redire à Dieu que nous lui confions notre âme pour faire rayonner son Amour.

*Jasmin Lemieux-Lefebvre*